



Syndicat Intercommunal de l'Aqueduc Romain du Gier

Siège social : MAIRIE DE MORNANT - BP6 69440 Mornant

Secrétariat : Mairie de Chaponost 5 Avenue Maréchal Joffre 69630 CHAPONOST ☎ : 04.78.16.00.56-

RAPPORT ANNUEL 2016

1 – BUDGET : (Compte administratif 2016 ci-joint en annexe)

Le montant des dépenses de la section de fonctionnement s'élève à **4590.45 €** et le montant des recettes à **15382.84 €** ce qui entraîne un excédent de **10792.39 €**

Le versement des aides aux travaux et la facturation pour les panneaux ont impactés la section d'investissement à hauteur de **23 017.47€**

Les recettes d'investissement s'élèvent à **2160 €** correspondant à l'amortissement sur les biens d'équipement renouvelables (de type panneaux ou mobilier à disposition du public) acquis depuis le 1^{er} janvier 2012 par le SIARG.

2 – ACTIONS :

a) *Signalétique patrimoniale*

Des panneaux patrimoniaux ont encore été installés (Chaponost, Lyon, Mornant, Sainte-Foy-les-Lyon, Saint-Maurice-sur-Dargoire).



b) Travaux de restauration et de consolidation

Plusieurs travaux de consolidation ont été prévus et réalisés au budget 2016 :

- Pont de Jurieux à Saint Maurice sur Dargoire

MERCREDI 15 JUIN 2016 LE PROGRES

ACTU MONTS DU LYONNAIS 27



■ Le pont du Jurieux est désormais sécurisé. Photo Valérie HEBERT

SAINT-MAURICE-SUR-DARGOIRE PATRIMOINE

L'aqueduc de Jurieux rénové et sécurisé

Le pont de Jurieux, un ouvrage qui fait partie de l'aqueduc romain du Gier, long de 86 km, a bénéficié de travaux de consolidation.

L'aqueduc comprend, sur son tracé, plusieurs ouvrages d'arts, dont douze tunnels et quatre siphons. Il constitue un patrimoine exceptionnel, qui permet de mieux connaître la traversée des vallées profondes et chemine à travers la commune sur 11 km, en aérien et en sous-terrain.

Il y a cinq ans, Yves Maisonhaute, ancien adjoint, alertait les membres du conseil sur l'urgence de maintenir et sécuriser cet aqueduc. « Une partie de



■ Les acteurs de la rénovation. Photo Valérie HEBERT

l'ouvrage menaçait de basculer. La commune l'a étayé. On a eu de la chance, car il aurait pu se coucher d'un moment à l'autre. On essaie au maximum de sensibiliser les municipalités », explique Henri Bougnol, membre de l'Amaire.

Les travaux de rénovation, réalisés par l'entreprise Conte, ont débuté en avril dernier et ont duré trois semaines. Le budget de l'opération est de l'ordre de 13 000 euros HT. Le Syndicat de l'aqueduc, la Direction régionale des affaires culturelles (Drac), la Copamo et la commune ont également participé. « Je note un intérêt nouveau pour cet ouvrage. Il est maintenant indispensable de le faire classer », explique Annie Ferlay, présidente du Syndicat.

- Arches du Plat de l'air à Chaponost.



Des arches du plat de l'air ont fait l'objet d'une restauration :



3 - PROJETS :

- a) Veille du classement de l'aqueduc*
- b) Continuer à solliciter les communes de la Loire*
- c) Continuer la signalétique suivant les demandes des communes membres*
- d) Continuer à soutenir les travaux de consolidation :*
 - Regard à Mornant en 2017
 - Pont siphon à Sainte-Foy-Lyon
 - Réservoir de chasse à Soucieu en Jarrest
 - Arches du plat de l'air à Chaponost en 2017
- e) Continuer à soutenir les travaux de restauration au plat de l'air en 2018*
- f) Création du sentier de l'aqueduc romain du Gier entre Lyon et Chabanière (2019)*
- g) Projet d'accueil touristique et Culturel au Plat de l'Air (Chaponost)*

L'étude d'opportunité annoncée en 2015 et portée par la CCVG a été annulée car ni la communauté de communes ni la commune de Chaponost n'ont les fonds nécessaires pour réaliser les travaux qui pourraient être préconisés. Le projet est actuellement à l'arrêt. Il est prévu la mise en place d'une fontaine en 2017. L'installation de sanitaires et d'une table de pique-nique est envisagée pour 2018, peut-être en lien avec le chemin de Saint Jacques de Compostelle.